

## **Colocalización de antenas**

Estimado señor Director,

Una manera constructiva de solucionar la controvertida colocalización de las antenas es separar su aspecto competitivo de su correspondiente pago, sin condicionar uno al otro sino que vaya cada uno por vías paralelas. Para asegurar lo primero, se podría obligar desde ahora a los tenedores de antenas a permitir la entrada de terceros operadores, sujetándose sólo a aspectos técnicos y ambientales. Para determinar lo segundo, se podría exigir que las partes envueltas pidan y ofrezcan un precio por el acceso, quedando la decisión final entregada a un tercero árbitro que elegiría sólo una u otra postura, desincentivando así posiciones extremas.

Así, se introduce competencia al sector y se evita una redistribución injustificada de riqueza desde unos a otros. El peor escenario para todos los consumidores es tener que replicar innecesariamente antenas y que el proceso se judicialice eternamente en tribunales, protegiendo de esa manera al actual mercado de los nuevos actores. Invertir la prueba a favor del potencial entrante es esencial si algo se ha aprendido de la historia de este sector.

Manuel Cruzat Valdés

Carta a El Mercurio  
1 de septiembre 2009